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Passabém celebra padroeiro
São José e aniversário de
59 anos da cidade, dia 19

Jogos da Cidade reúnem
cerca de 300 atletas em
Santa Maria de Itabira

No Dia da Mulher professora lésbica é
empossada secretária de Educação em meio

à polêmica envolvendo homofobia
Criação do Conselho LGBTQIA+: polêmica divide opiniões entre
vereadores; gay líder comunitário faz declarações surpreendentes

Em meio à polêmica
que colocou Itabira no
centro das atenções da mí-
dia nacional por acusa-
ções de homofobia, o pre-
feito Marco Antônio Lage

(PSB) antecipou sua de-
cisão e deu posse à nova
secretária municipal de
Educação, a professora
Laura de Souza, Laura de
Souza, lésbica, na data em

que se celebra o Dia In-
ternacional da Mulher.

Apesar de toda como-
ção gerada em defesa de
Laura de Souza com o
possível ataque homofó-

bico pelas interpretações
dadas às declarações do
publicitário Dalton Al-
buquerque e pela fala do
vice-prefeito Marco An-
tônio Gomes, quando

tratado de forma mais
ampla, o assunto, inclu-
indo a criação de um
conselho LGBTQIA+
divide opiniões.
Páginas 3 e 7

Saúde de Passabém
reforça ações contra

esquistossomose
A Prefeitura de

Passabém, através da
Secretaria Municipal
de Saúde, está dispo-
nibilizando exame pa-
rasitológico para con-

trole da esquistosso-
mose (a popular xisto-
se, caramujo, barriga
d’água). O exame é
gratuito e não exige
prescrição médica.
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ITABIRA

Supere o seu mau humor que evitará questões
que poderiam terminar em atritos. Muitas serão
suas chances de sucesso no campo profissional.
Pode tirar proveitos de parentes, uma vez que
alguns deles estarão prontos a ajudá-lo em tudo
o que for preciso.

Criaturas ou ocorrências dispersivas poderão
desviar sua atenção dos compromissos e proble-
mas mais importantes. Não permita que isto
aconteça. Fluxo bom para o trabalho, saúde e o
amor. Procure divertir-se mais. Sua vida finan-
ceira estará mais movimentada.

Você está vivendo um dos melhores períodos do
ano em todos os sentidos, mas deverá evitar o
gasto desnecessário de dinheiro e tudo que pos-
sa prejudicá-lo de um ou de outro modo. Dentro
da sua ocupação procure deixar claro aos seus
superiores que sem dúvida você é o melhor.

Período em que deverá evitar negócios. Por ou-
tro lado, haverá progressos profissionais devi-
do à influência de amigos. Alguma circunstan-
cia ligada ao lar ou família podem tornar o perí-
odo um pouco atribulado.

Lute com tenacidade e perseverança, por tudo
que pretenda realizar neste período, pois, es-
forçando-se, conseguirá resultados surpreen-
dentes. Sua capacidade pessoal será reconhe-
cida e recomendada por alguém. Deve procu-
rar chegar a um entendimento e acordos em
todas as situações.

Suas boas qualidades e habilidades influencia-
rão de modo benéfico pessoas importantes para
você. O trabalho, as empresas e o amor estão
em bom aspecto. Nervosismo à flor da pele man-
tenha a calma. Momento bom para pequenas
viagens.

A partir de hoje, você entra em uma das melho-
res fases para lucrar através de escritos, propa-
ganda e em tudo que está relacionado com a
imprensa e com a comunicação. Favorável às
mudanças de residência.

Boas relações com parentes, vizinhos e amigos,
poderão ser esperadas. Pode solicitar favores e
necessitar e por em prática as novas ideias. Êxi-
to profissional e financeiro. Grandes chances de
jogar na loteria e nos sorteios.

Com entusiasmo você conseguirá ótimos resul-
tados. Procure evitar os compromissos arrisca-
dos. Não trate com pessoas desconhecidas. E
necessário buscar a comunhão, unindo forças
para a resolução dos problemas. É hora de colo-
car o pé no chão, e deixar os sonhos de lado.

Sua união em sociedades promete êxito. Gran-
des chances de se destacar nos jogos, na vida
pública, nos esportes e sorteios. Algumas si-
tuações pendentes do período anterior come-
çam agora a se definir, trazendo maior facili-
dade de ação.

A posição da lua e ótima para compra e venda
de propriedades, e para construir casa própria
se ainda não tem. Ótimo para o amor. Muito bom
dia para tratar de assuntos e negócios relaciona-
dos com escritas. Lucros pelo esforço profissio-
nal também se apresentarão.

Há possibilidades de se sentir um pouco indis-
posto no período da manhã. À tarde e à noite
tudo estará melhor. Cuide do sistema nervoso.
Você atravessa um grande período de vantagem
material e financeiro. Alguns impedimentos.

Passabém celebra no sábado (19), o dia
do padroeiro, São José, com festa religiosa,
partilha de bolo pelo 59º aniversário de eman-
cipação político-administrativa do Município,
oficialmente no dia 30 de dezembro, contu-
do, celebrado no dia do padroeiro.

O evento estava suspenso por dois anos
em consequência da pandemia e neste ano
a festa volta a acontecer, mantendo os de-
vidos cuidados.

A programação religiosa terá início no dia
10, com a novena em honra a São José, e se-
gue até o dia 18 de março.

No sábado, dia 19, dia do padroeiro, as
festividades começam cedo. Às 8h30, serão
entoados os hinos nacional e de Passabém ao
som da Banda Euterpe Itabirana, na praça São
José. Haverá também apresentação da Maru-
jada Nossa Senhora do Rosário da Comuni-
dade da Bolívia, queima de fogos, momento
cívico com exposições de trabalhos dos estu-
dantes das escolas municipal e estadual e par-
tilha do bolo gigante em comemoração ao
aniversário de Passabém.

Às 19h, terá início a missa festiva e logo
após, levantamento de bandeira, com nova
participação da Marujada da Bolívia.

No domingo, os fiéis assistem à missa
em louvor a São José e participam de car-
reata e bênçãos.

Passabém celebra
padroeiro e aniversário

de 59 anos da cidade

Eventos voltam ao calendário após dois
anos de restrições devido à pandemia

O dia Internacional da Mulher na Associa-
ção de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae)
de Itabira foi comemorado com diversas ações
em homenagem às mulheres da instituição.

 Diretoras, funcionárias e usuárias se di-
vidiram com as apresentações durante toda a
tarde, atraindo um bom público que, mesmo
com a queda nos índices de Covid-19, man-
teve os cuidados sanitários.

O evento foi marcado pela participação
exclusiva das mulheres, em especial mães de
usuários. Teatro, dinâmicas, desfiles e até
alongamento corporal fizeram parte das apre-
sentações artísticas. A presidente da Apae de
Itabira, Maria Raimunda Lacerda Sobrinho,
disse que a celebração superou as expectati-
vas. “Ficamos surpresas, pois a presença do
público foi marcante. Foi um evento interno,
mas acabou atraindo famílias inteiras. Isso
demonstra o quanto a nossa Apae é querida
pela vizinhança”, disse.

A diretora da associação, Solange Souza,
destacou a importância desta participação da
comunidade. “É necessário sim as pessoas
virem aqui na Apae. Conhecer nosso traba-
lho, ir nas salas, no ambulatório, ver nossos
alunos, pacientes e nossos usuários”.

Apae provome evento
pelo Dia da Mulher

Sem máscara
Depois de dois anos, finalmente, o ita-

birano começa a se livrar da máscara. O
prefeito Marco Antônio Lage (PSB) apro-
veitou a cerimônia de posse das novas se-
cretárias municipais nomeadas para o go-
verno para anunciar que está preparando um
decreto revogando a obrigatoriedade do uso
do equipamento. Por enquanto, a medida
vem chover no molhado, já que a liberação
se restringirá aos locais abertos, onde o uso
da máscara já é ignorada mas ele prometeu
que em breve a liberação será estendida aos
ambientes fechados.

Homofobia
Com certeza, o comportamento da nova

secretária de Educação durante a posse dei-
xou muita gente de cara de tacho. Enquan-
to os acusados da prática de homofobia res-
pondiam por suas atitudes na Delegacia de
Polícia, plena e íntegra, Laura de Souza to-
mava posse no novo cargo com direito a
agradecimento à sua esposa. Agora é espe-
rar para ver quais os rumos que ela dará a
educação no município.

Mulher no poder I
No dia 8 é celebrado em grande parte do

mundo o Dia Internacional da Mulher. Em Ita-
bira, as comemorações, ainda que de forma
velada, ganharam destaque na Câmara Muni-
cipal. Pela primeira vez na história, a institui-
ção legislativa teve sua sessão ordinária presi-
dida por uma mulher. Primeira mulher negra
eleita vereadora, Rosilene Félix Guimarães
“Rose Félix”, comandou com maestria 16 ho-
mens na votação de leis do município.

Mulher no poder II
O prefeito Marco Antônio Lage (PSB) não

deixou por menos as comemorações do Dia
da Mulher. Ele escolheu a data para dar posse
a três novos integrantes do primeiro escalão
do seu governo, sendo todas mulheres. Ao fi-
nal, comemorou o fato de passar a contar com
40% delas na formação do governo.

Mais dinheiro
Os itabiranos já podem conferir o valor

do Imposto sobre Propriedade de Veículos
Automotores para o exercício 2022 com pri-
meira parcela, ou cota única, vencendo a par-
tir do dia 21 de março. Para este ano, é espe-
rado arrecadar cerca de R$ 38 milhões. Des-
te volume, serão repassados para o Municí-
pio 40%, ou cerca de R$ 9,5 milhões.

LGBTQIA+
Confusa e incompleta. É assim que a si-

gla usada pela classe se apresenta. A sigla vem
passando por alterações ao longo do tempo.
Além de inverter algumas letras, ela também
cresce. É defendido pelo movimento que a
alteração tem um propósito básico: reconhe-
cer populações que são marginalizadas e in-
visibilizadas. De início, o movimento era
identificado pelas três letras GLS (Gays, Lés-
bicas e Simpatizantes) e pulou para sete
(LGBTQIA) (lésbicas, gays, bissexuais, tran-
sexuais, travestis e intersexo). Ao final da si-
gla, foi adicionado ainda o símbolo de mais,
para incluir grupos de outras identidades não
nomeadas e que não são contemplados pelo
LGBTQIA. Pelo andar da carruagem, não
deve parar por aí. Há quem diz que esse
“mais” inclui relacionamentos escusos...
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EXTRATO DO DECRETO Nº 042/2022
Fica homologado o resultado do Processo Seletivo Público Simplificado
promovido pela PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA MARIA DE

ITABIRA e organizado pela empresa EXAME AUDITORES & CONSUL-
TORES LTDA - EPP, nos termos do Edital nº 02 de 09/11/2021, consoante

classificação final dos candidatos, cuja publicação se deu no quadro de
avisos da Prefeitura Municipal de Santa Maria de Itabira/MG no dia 08/02/

2022 e no endereço eletrônico da empresa organizadora –
www.exameconsultores.com.br no dia 07/02/2022. Art. 2º - Este Decreto
entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em

contrário. Art. 3º -

Publique-se, registre-se e cumpra-se.

Prefeitura Municipal de Santa Maria de Itabira
MG, 11 de Fevereiro de 2022.

Reinaldo das Dores Santos
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA

MARIA DE ITABIRA/MG

Em meio à polêmica
que colocou Itabira no
centro das atenções da
mídia nacional por acusa-
ções de homofobia, o pre-
feito Marco Antônio Lage
(PSB) antecipou sua de-
cisão e deu posse à nova
secretária municipal de
Educação, Laura de Sou-
za, a professora, lésbica e
servidora de carreira do
Município, na data em
que se celebra o Dia In-
ternacional da Mulher. A
previsão inicial era de que
a posse deveria ocorrer
somente no dia 15.

Além de marcar a ci-
dade, mais uma vez, de
forma negativa pelo pre-
conceito e discriminação,
a polêmica em torno do
assunto veio escancarar
um racha entre o prefeito
e o seu vice Marco Antô-
nio Gomes (PL). Em um
áudio gravado durante
uma reunião do vice-pre-
feito, que também é pas-
tor de uma das maiores
igrejas da cidade, com o
Conselho de Pastores de
Itabira (Conpai), Marco
Antônio expôs toda a
sua insatisfação com o
rumo dado ao governo
pelo prefeito.

Cobrado pelos repre-
sentantes das igrejas
evangélicas, que em sua
maioria apoiaram forte-
mente a campanha elei-
toral do atual prefeito, de
decisões que vão contra
as crenças deles que in-
cluem além da nomea-
ção da secretária lésbica
para gerir a pasta da

No Dia da Mulher, professora lésbica é
empossada secretária de Educação em meio

à polêmica envolvendo homofobia
Educação, a criação de
um conselho para tratar
de forma exclusiva as
causas LGBTQIA+, no
áudio, o vice-prefeito jus-
tifica o fato de não ter se
posicionado contra, até
então publicamente. “Em
relação à secretária de
Educação que o prefeito
Marco escolheu, eu não
fiquei sabendo. Só fiquei
sabendo através da mídia
e depois posteriormente
em conversa com ele. Eu
não concordei. Escrevi
pra ele, eu não concor-
do. Depois, nós tivemos
lá essa lei que ele enviou
à Câmara dos Vereado-
res, também fiquei sa-
bendo posteriormente.
Prefeito é ele. Eu posso
discordar, eu posso não
concordar. Mas quem
toma a decisão é ele”.

A retração do vice-
prefeito Marco Antônio
Gomes (PSB) sobre o
áudio no qual diz que
não é consultado nas de-
cisões do governo, veio
depois da grande reper-
cussão negativa, que
atraiu a atenção da im-
prensa nacional para Ita-
bira. O caso foi parar na
polícia. Um inquérito foi
aberto para investigar a
prática do crime de ho-

Polícia Civil

abre inquérito

para investigar

a prática de

homofobia

mofobia. Entretanto, o
presidente do Partido
Social Cristão (PSC) no
município, Dalton Albu-
querque, foi quem se tor-
nou o alvo da ação poli-
cial. Além de repercutir
as falas do prefeito, o
presidente, que também
é evangélico, foi mais
enfático ao se posicionar
em redes sociais contrá-
rio à indicação de uma
mulher homossexual para
à pasta da Educação. Para
ele, a escolha da secretá-
ria e a criação do conse-
lho LGBTQA+ fazem
parte de planos e mano-
bras do Governo Munici-
pal para inserir uma su-
posta ideologia de gênero
na rede do ensino muni-
cipal de educação.

“Por trás de um proje-
to de lei, aparentemente

inclusivo, esconde uma
iniciativa satânica contra
a família itabirana. Com
a criação do ‘Conselho’ as
portas das escolas estarão
abertas para os “militan-
tes LGBTQI+”, terem
acesso aos seus filhos. A
“cereja do bolo” é a no-
meação da secretária de
Educação, militante do tal
movimento. DOUTRI-
NAÇÃO, NÃO! Mani-
feste agora, ou amanhã,
seu filho do sexo mascu-
lino poderá chegar em
casa depois da aula de
“baton e calcinha rosa”.
Pais e mães - A decisão é
de vocês!!!”, publicou
Dalton Albuquerque em
suas redes sociais.

A publicação custou
seu linchamento perante
a imprensa e a opinião
pública e ainda culminou
em processo criminal.

Ele foi intimado a
comparecer na Delega-
cia de Polícia Civil na
segunda-feira (7) para
depor para prestar escla-
recimentos.

As ações e os ataques
sofridos em redes soci-
ais o acusando de homo-
fobia não foram sufici-
entes para fazer o políti-
co recuar. Ele defende
seu livre “direito de ex-
pressão”. Em sua página
do Facebook, seus advo-
gados anuciaram que
Dalton Albuquerque es-
tuda processar veículos
de comunicação e pesso-
as que comentaram e o
acusaram de homofobia.
Os advogados, estudam,
nos próximos dias, en-

trar com uma ação pelo
crime de danos morais.
Para os advogados, o
dano causado à imagem
do Dalton Albuquerque
por ele ter expressado
sua opinião de forma
democrática já é irrever-
sível. “O que ele fez foi
uma reflexão. Não exis-
te nenhum discurso de
ódio que inferiorize a
orientação sexual, nada
disso. O que existiu, foi
uma reação de pessoas
que estão imputando a
ele o crime de homofo-
bia”, diz a publicação.

Desde que o vídeo foi
publicado e a nova secre-
tária de Educação, Laura
de Souza, se viu como
alvo central de discus-
sões polêmicas envolven-
do a homofobia, ela op-
tou pela discrição e sus-
pendeu qualquer contato
com a imprensa. Laura de
Souza se limitou a apre-
sentar seu posicionamen-
to em uma nota simplifi-
cada, na qual afirma que
a sua orientação sexual
jamais poderá ser instru-
mento para colocar em
cheque a sua competên-
cia. Diz ainda a professo-
ra, na gravação, que

Nova secretária

diz que usará

polêmica como

forma de forta-

lecer seu traba-

lho em prol da

educação

“Itabira não é uma cidade
onde os preconceitos
prosperam, é uma cidade
acolhedora e que isso a
fortalece para ter ainda
mais garra, foco e força
para trabalhar em prol de
uma educação cada vez
melhor para o município”.

O Folha Popular ten-
tou ouvi-la pessoalmen-
te sobre o assunto, mas
por meio da Assessoria
de Comunicação da Pre-
feitura, ela informou que
não iria dar qualquer de-
claração para a imprensa
antes de sua posse.

A Prefeitura também
soltou uma nota infor-
mando receber com pe-
sar e indignação os últi-
mos casos de homofobia
registrados no município
e que reitera a importân-
cia de ampliar a discus-
são sobre políticas públi-
cas direcionadas à comu-
nidade LGBTQIA+,
como forma de comba-
ter as violências por
questões de gênero e/ou
orientação sexual”. Na
nota o prefeito ainda adi-
antou que a nomeação de
Laura de Souza para o
cargo seria mantida.

Um dos grandes
apoiadores da campanha
eleitoral do atual Gver-
no Municipal, o deputa
estadual Léo Portela
(PL) também veio a pú-
blico e se envolveu na
polêmica. Ele divulgou
um vídeo nas redes so-
ciais afirmando falar em
nome dos evangélicos,
exigindo que o prefeito
Marco Antônio voltasse
atrás em relação ao pro-
jeto de lei 10/22 e à no-
meação da Laura Sou-
za para secretária de
Educação. Ele afirma no
vídeo que não aceitaria
militância ideológica
contrária aos valores
cristãos sendo responsá-
vel pelas políticas educa-
cionais, atraindo para si
grande parte das críticas.

Deputado Léo

Portela também

se envolve na

polêmica

Mais informações
na página 7

Secretária municipal de Educação, Laura de Souza, na posse dada pelo
prefieto Marco Antônio na terça-feira (8), no teatro da Fundação Cultural
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Procon de
Monlevade

cobra
agilidade

das agências
bancárias

O Procon de João
Monlevade, órgão vincu-
lado à Procuradoria Jurí-
dica da Prefeitura, dian-
te do grande número de
reclamações devido à de-
mora nos atendimentos
em agências bancárias,
tem visitado os bancos. O
objetivo é fiscalizar e hu-
manizar o atendimento
ao cidadão.

As visitas ocorrem
desde agosto do ano pas-
sado e, nos últimos dias,
a convite do gerente da
Caixa, Ildeu Correa Ara-
újo, a coordenadora do
Procon, Rosa Barros, es-
teve na agência. “Esta-
mos alinhando juntos
ações para melhorar o
atendimento ao público”,
disse Rosa Barros.

A coordenadora do Pro-
con também enfatizou que
o órgão está em constante
monitoramento das agênci-
as. “Estamos atentos. A po-
pulação não pode ficar es-
perando atendimento, espe-
cialmente neste momento
de pandemia, em que quan-
to maior o tempo, maior o
risco de contágio.

A Prefeitura de Pas-
sabém, através da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, está disponibilizando
exame parasitológico
para controle da esquis-
tossomose (a popular
xistose, caramujo ou
barriga d’água). O exa-
me é gratuito e não exi-
ge prescrição médica.
Toda pessoa interessada
pode fazer a solicitação
diretamente no centro de
saúde, onde receberá to-
das as instruções.

Segundo a secretária
municipal de Saúde, De-
llyane Maria Drummond
e Silva, a ação acontece
durante todo o ano e tem
como objetivo fazer um
mapeamento de casos na
cidade. Os resultados
permitirão à Prefeitura
promover ações mais es-
pecíficas no combate à

Saúde de Passabém reforça
ações contra esquistossomose

doença. “A adesão da
comunidade é funda-
mental para o êxito da
ação, que proporciona um
levantamento mais deta-
lhado dos casos na região.
O exame é sempre dispo-
nibilizado na unidade de
saúde e nos permite ma-
pear de forma precisa os
casos no território”, ad-
vertiu a secretária, lem-
brando que o problema é
comum na cidade.

As amostras coletadas
são encaminhadas para
análise e os casos positi-
vos são direcionados para
tratamento no município.

Os sintomas da es-
quistossomose manifes-
tam-se com vermelhidão
e coceira na pele, febre,
calafrios, tosse, dor de
cabeça, dor de barriga,
dores nas articulações e
dores musculares. Em

alguns casos
não apresen-
ta sintomas,
mas as pes-
soas podem
ter dores lo-
cais nas arti-
culações, no
abdômen ou
nos múscu-
los. Ou mes-
mo dores cir-
cunstanciais
durante a
micção ou
durante a re-
lação sexual,
no aparelho
gastrointesti-
nal, diarreia,
inchaço, lí-
quido no ab-
dômen ou
sangue nas fe-
zes, além de
calafrios, fa-

A doença também
torna o desenvolvimen-
to da criança lento e cau-
sa dificuldade de apren-
dizagem. Também é co-
mum dor de cabeça, fal-
ta de apetite, infertilida-
de, irritação na pele, per-
da de peso, sangramen-
to vaginal ou tosse.

O tratamento é feito
com antiparasitários, ge-

ralmente em dose única.
A prevenção consis-

te na identificação e tra-
tamento das pessoas
adoecidas, saneamento
básico, combate aos ca-
ramujos, e informação à
população de risco.

Para agendar exame e
mais informações: 3836-
1140 ou 9.8299.6138

diga, febre ou mal estar.

Esquema

do ciclo

reprodutivo

da

esquistos-

somose
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Os veículos automo-
tores emplacados em Ita-
bira geraram mais de R$
38 milhões em guias do
Imposto sobre Veículos
Automotores (IPVA)
2022, segundo a Secre-
taria de Estado de Fazen-
da de Minas Gerais
(SEF). A arrecadação to-
tal será 11,19% maior
em relação a 2021. A fro-
ta na cidade também au-
mentou de um ano para
o outro em 1.080 veícu-
los, totalizando 59.310
veículos emplacados até
dezembro. 

Mesmo com a crise
econômica em meio à
pandemia da Covid-19,
carros e motos tiveram
os preços puxados para
cima, tendo como causa
a baixa no estoque de
produtos para a produ-
ção dos veículos, a ele-
vação no preço de maté-
rias primas e o aumento
nos custos de transporte.
De acordo com o dado
disponível da Fipe, o pre-
ço dos usados subiu mais
de 31,8% em 12 meses.
No mesmo período, os
modelos novos tiveram
alta de 19,3% nos
preços. Tudo isso somado
resultou num recuo das
vendas no último ano.

O governo Romeu
Zema divulgou em de-
zembro que o IPVA em
2022 não terá reajuste
em Minas Gerais. A me-
dida traz um certo alívio
para o proprietário de
veículos, mas não o pou-
pa de um desembolso
maior na hora do paga-
mento do imposto, devi-
do à alta nos preços dos
veículos, base de cálcu-
lo do tributo.

Em 2021, o valor ar-
recadado com o imposto
sobre veículos no municí-
pio foi R$ 34.587.984,53
e a previsão para este ano
é de R$ 38.457.963,89.
Crescimento equivalen-
te a 11,19%

Contudo, consideran-

Frota itabirana gera neste ano mais
de R$ 38 milhões em guias do IPVA

do os valores atuais dos
veículos e o aumento da
frota, a arrecadação ain-
da está aquém do valor
estimado anteriormente à
decisão do governo de
congelamento do tributo.
O proprietário de veícu-
lo este ano ainda ganhou
tempo para fazer o paga-
mento. Na mesma medi-
da assinada pelo gover-
nador Romeu Zema, ele
estendeu o prazo de qui-
tação do imposto. Com
vencimento tradicional-
mente em janeiro, em
2022, o IPVA teve a data
alterada com vencimen-
tos para os meses de mar-
ço, abril e maio.

 Em março, o propri-
etário poderá optar por
pagar a cota única, com
desconto de 3%, ou a
primeira parcela, quitan-
do as parcelas seguintes
em abril e maio. Perma-
nece em vigor o descon-
to extra de 3% do pro-
grama Bom Pagador,
para quem pagou em dia
os débitos tributários re-
lacionados ao veículo
nos anos de 2021 e 2020.

A chefe da Agência
da Administração Fazen-
dária (AF) em Itabira,
Virgínia Soares Fontes,
destacou que é importan-
te que o contribuinte sai-

ba que os recursos do
imposto vão para o Es-
tado, podendo ser inves-
tidos em várias áreas.
“Do total do valor apura-
do com o IPVA, 20% são
repassados ao Fundo de
Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação
Básica e de Valorização
dos Profissionais de Edu-
cação (Fundeb), 40% ao
Estado e 40% para o
Município de licencia-
mento do veículo.”, ex-
plicou Virgínia Fontes.

A inadimplência é um
problema ainda grande no
setor. Em 2021, a falta de
pagamento registrada foi
de 10,80%. A chefe da
agência adverte que a fal-
ta de pagamento ou atra-
sos em relação à data es-
tabelecida, pode implicar
em sérias consequências
ao contribuinte.  ”O não-
pagamento do IPVA nos
prazos estabelecidos na
legislação sujeita o contri-
buinte à incidência de
multa, calculada sobre o
valor atualizado do im-
posto ou da parcela deste,
sendo 0,3% por dia de
atraso quando o pagamen-
to ocorrer até o trigésimo
dia do vencimento ou de
20% a partir do trigésimo
primeiro dia, mais juros
de mora por mês”

E tem mais ainda. A
partir da inscrição em dí-
vida ativa, e consequente-
mente o protesto, a multa
de mora será de 25% do
valor do imposto não
recolhido, desde que

não exigida ação fiscal.
A escala de venci-

mentos ocorre de acor-
do com a numeração da
placa (veja box).

22,11%
Até dezembro de 2021

não pagaram o IPVA

Com população estimada de 120 mil habitantes,

Itabira acumulou até dezembro de 2021 o total

de 59.310 veículos emplacados

Um veículo para cada 2 habitantes

Com uma frota atu-
al composta por 4.096
veículos emplacados,
para o município de
Santa Maria de Itabira
o crescimento da recei-
ta do Imposto sobre Ve-
ículos Automotores
(IPVA) 2022 será de
14,43%. Em 2021, fo-
ram recolhidos um total

Em Santa Maria de Itabira
arrecadação do IPVA deverá ser

de R$ 800 mil a mais que 2022

Via de acesso para várias cidades, Santa Maria fica, em se tratando de
receita do IPVA para recuperação de ruas, apenas com o ônus

Os motoristas devem
ficar atentos à data de ven-
cimento da Taxa de Reno-
vação do Licenciamento
Anual do Veículo (TR-
LAV), no valor de R$
135,95. O tributo deve ser

de R$ 1.170.364,33 e para
2022, a previsão de arre-
cadação gira em torno de
R$ 2.025.886,59.

O município santa-
mariense, assim como
Itabira, ampliou a fro-
ta de veículos emplaca-
dos, passando de 3.917
para 4.096. Já o índice
de inadimplência entre

os contribuintes fi-
cou abaixo do valor
demonstrado por
Itabira. De acordo
com a Administra-
ção Fazendária, os
não pagadores em
Santa Maria de Ita-
bira total izaram
9,68% dos proprie-
tários de veículos.

FROTA MAIOR

Taxa de Licenciamento
pago até o dia 31 de mar-
ço, independentemente da
placa do veículo.

Assim como o IPVA,
a TRLAV pode ser paga
diretamente nos termi-
nais de autoatendimento

ou guichês dos agentes
arrecadadores, infor-
mando o número do Re-
navam. Também está
disponível a emissão do
Documento de Arreca-
dação pelo site da SEF.

Praça Acrísio, em Itabira: volume de carros circulando aumentou e
trânsito fica complicado pela manhã e final da tarde
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A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
buscando beneficiar o
servidor municipal, con-
cedeu, além do aumento
salarial de 10,16%, o re-
ajuste de 91,5% do car-
tão-alimentação, que pas-
sou de R$ 261,24 para
R$ 500. Um salto de R$
292.327,56 para R$
638.500,00, cerca de
R$ 346.172,44 a mais

O governador de Mi-
nas Gerais, Romeu
Zema, e o ministro do
Tribunal de Contas da
União (TCU) Antonio
Anastasia estão sendo
aguardados em Itabira.
Eles são convidados es-
peciais para participarem
do evento Governo Sem
Papel, que acontece na
Fundação Cultural Car-
los Drummond de Andra-
de no próximo dia 23.

Promovido pelas em-
presas Licitar Digital,
1DOC e Modernizando
Cidades, o evento é ca-
pitaneado pelo Consór-
cio Intermunicipal de
Saúde (Ciscel) e conta

O projeto de enge-
nharia para retomada da
obra de alteamento da
barragem Itabiruçu, do
Complexo Itabira, está
em fase final de desen-
volvimento. O crono-
grama de execução, or-
çamento e recursos que
serão mobilizados para
a obra serão definidos
com a finalização des-
ses estudos. A informa-
ção é da Assessoria de
Imprensa da Vale.

Segundo a empresa, a
barragem Itabiruçu está
dentro dos parâmetros
legais de segurança, es-
tando apta à retomada
das atividades no local.

A mineradora assegu-
ra que tem sua estrutura
inspecionada regular-
mente por equipes técni-
cas e monitorada perma-
nentemente pelo Centro

Romeu Zema é aguardado em Itabira
para o programa Governo Sem Papel

com o apoio da Prefei-
tura de Itabira e da Câ-
mara Municipal.

Conforme explica o
coordenador, o advoga-
do Thiago Leal, trata-se
de um evento com foco
na gestão pública, em
soluções de tecnologia
que possam melhorar a
eficiência, a transparên-
cia e os resultados pelos
entes públicos. Em resu-
mo, o programa que será
apresentado visa a ade-
quação do serviço públi-
co para instituir de for-
ma mais ampla o aten-
dimento tecnológico, a
partir da substituição de
arquivos físicos pelos

digitais, bem como as-
sinaturas digitais em
documentos oficiais, e
assim por diante.

“É um evento que

aproxima governos mu-
nicipais e sociedade com
o propósito de identificar
e promover as mudanças
que o futuro pede”.

O evento ainda tem
por objetivo promover
informações e trocas de
experiências sobre
ações inovadoras. “E
estamos aguardando a
confirmação da presen-
ça do governador Ro-
meu Zema e ou do mi-
nistro do TCU Anasta-
sia, os quais foram con-
vidados, mas ainda não
deram resposta positi-
va”, esclareceu Thiago.

A programação tem
início previsto às 8h, na
Fundação Cultural Car-
los Drummond de An-
drade (FCCDA) e se es-
tenderá por todo o dia,
com a apresentação de

uma série de palestras. A
programação reúne um
total de nove palestras,
de 30 minutos cada,
com palestrantes de di-
versas instituições,
como Ministério Públi-
co de Minas, professor
de direito do centro uni-
versitário, um diretor do
Modernizando Cidades
e outros. “Serão pales-
tras sobre temas impor-
tantes e relevantes para
a administração públi-
ca”, diz o advogado.

Já o público-alvo
são os gestores públi-
cos e servidores, em es-
pecial, os gestores mu-
nicipais e estaduais. 

“Serão
palestras

sobre temas
importantes
e relevantes

para a
administra-
ção públi-

ca”, diz
Thiago Leal

Vale se prepara para retomar obras de
alteamento da barragem Itabiruçu

Com 853 metros, Itabiruçu tem capacidade para receber mais de 220
milhões de metros cúbicos de rejeitos conforme a Vale

de Monitoramento Geo-
técnico (CMG). Inclusi-
ve, a estrutura possui
Declaração de Condição
de Estabilidade (DCE).

A estrutura é constru-
ída pelo método a jusan-
te, que é considerado o
mais seguro, ao contrá-
rio dos barramentos de

Brumadinho erigidos
pelo método a montante
e que se rompeu matan-
do mais de 270 pessoas
e do Sistema Pontal em

obra de descaracteriza-
ção. Todas as estruturas
construídas por esse mé-
todo a montante estão
sendo descaracterizadas.

Em audiência públi-
ca, a empresa apresentou
o plano de aumentar a
altura da barragem, que
fica na cota altimétrica
de 835 metros e sobe para
850 metros. De acordo
com a Vale, Itabiruçu tem
capacidade para receber
mais de 220 milhões de
metros cúbicos de rejei-
tos. E teve a obra de alte-
amento iniciada em ja-
neiro de 2019.

Em outubro do mes-
mo ano, a obra foi sus-
pensa. Durante a parali-
sação, o local adotou o
protocolo de emergência
em nível 1, de acordo
com a Agência Nacional
de Mineração (ANM),

que não requer evacua-
ção da população a ju-
sante (em direção à foz).
Ao longo desse período,
permaneceu válida a
Declaração de Condição
de Estabilidade (DCE).

Em fevereiro de
2021, a mineradora
anunciou a retirada do
nível de emergência da
barragem, dando sequ-
ência ao plano de produ-
ção de minério de ferro.

Segundo a empresa,
a retirada do nível de
emergência veio após a
realização de uma ex-
tensa campanha de in-
vestigação geotécnica
da estrutura, que durou
cerca de um ano. Todo
o trabalho foi acompa-
nhado pela assessoria
técnica do Ministério
Público de Minas Ge-
rais (MPMG) e ANM.

São Gonçalo reajusta cartão alimentação em 91,5%
na economia local, já
que o cartão só pode ser
utilizado no comércio
da cidade.  

Para o presidente da
Associação Comercial,
Industrial e Agropecuá-
ria de São Gonçalo do
Rio Abaixo (Aciasgra),
Danilo Emanuel Mace-
do, o reajuste do cartão
é um ganho enorme para
o trabalhador pela alta

da inflação e para os co-
merciantes da cidade
que vêm lutando para
manter as portas aber-
tas, principalmente, di-
ante da pandemia.

O prefeito Raimundo
Nonato Barcelos “Nozi-
nho” disse que o aumen-
to do cartão-alimentação
melhora o poder de com-
pra do servidor e, além
disso, injeta uma quantia

considerável no comér-
cio de São Gonçalo. “Se-
rão cerca de R$ 4 milhões
a mais na economia lo-
cal”, disse.

É a primeira vez, des-
de a criação do benefício
do cartão-alimentação,
que é oferecido um rea-
juste tão grande, geral-
mente, os mesmos equi-
paravam-se aos índices
de aumentos salariais.  

“O reajuste do
cartão é um

ganho enorme
para o trabalha-

dor e para os
comerciantes da

cidade”, diz
presidente da

Aciasgra,
Danilo Macedo
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A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira, por
meio da Secretaria de
Esportes e Lazer, pro-
moveu no último fim de
semana, 5 e 6 de março,
os Jogos da Cidade
2022. Cerca de 300 par-
ticipantes das cidades
de Santa Maria de Ita-
bira, Itabira, São Gonça-
lo do Rio Abaixo, João
Monlevade, Barão de

Cocais, Alvinópolis,
Guanhães e Antônio
Dias competiram nas
modalidades de hande-
bol masculino e femini-
no, basquete masculino
e futebol society mascu-
lino. Os jogos foram re-
alizados na quadra do
Santa Maria Esporte
Clube (Smec), no Giná-
sio Poliesportivo José
Januário Coelho (vila

Marília Costa) e no
campo do Chaves.

Os Jogos da Cidade
2022 continuam neste
fim de semana, 12 e 13
de março, com as moda-
lidades futsal feminino,
voleibol masculino e fe-
minino, ambos no Giná-
sio Poliesportivo José
Januário Coelho, no
bairro Vila Marília Cos-
ta, a partir das 9h.

1º lugar: Prefeitura de
Santa Maria de Itabira
2º lugar: ABESC; de
João Monlevade
3º lugar - Brutus
Handebol; de Guanhães

Resultado dos jogos

Handebol feminino
1º lugar - Brutus
Handebol; de Guanhães
2º lugar - AESGRA de São
Gonçalo do Rio Abaixo
3º lugar - Alvinópolis
F.C; de Alvinópolis

Handebol masculino

Basquete masculino
1º lugar - Prefeitura de
João Monlevade
2º lugar - Equipe Jovem;
Prefeitura de Itabira
3º lugar - Madrid,
de Itabira

Futebol society
masculino
1º lugar - Chaves F.C -
Santa Maria de Itabira
2º lugar - SMI City; de
Santa Maria de Itabira
3º lugar - Unidos F.C; de
Antônio Dias

Cidade anfitriã ficou em primeiro lugar no handebol masculino
e primeiro lugar no futebol society marculino

Apesar de toda co-
moção gerada em defe-
sa de Laura de Souza em
suposto ataque homofó-
bico pelas interpretações
dadas às declarações do
publicitário Dalton Al-
buquerque e pela fala do
vice-prefeito Marco An-
tônio Gomes, quando
tratado de forma mais
ampla, o assunto, inclu-
indo a criação de um
conselho LGBTQIA+
divide opiniões. A Câ-
mara Municipal em peso
se solidarizou com a pro-
fessora e todos os verea-
dores discursaram contra
a homofobia. Nem to-
dos, entretanto, concor-
dam com a criação de
um colegiado para de-
fender os interesses da
classe específica.

“O projeto [que cria o
conselho, PL 10/22] ain-
da não entrou em discus-
são. Precisamos analisar
e ver o que ele traz antes
de votar. Ele tem pontos
específicos que não fica-
ram muito claros”, afir-
mou a vereadora Rosline
Félix Guimarães “Rose
Félix” (MDB).

Evangélica, mãe de
dois meninos, a verea-
dora defende a neces-
sidade de uma discus-
são mais ampla do pro-
jeto antes de colocá-lo
em votação.

Autora da lei que
criou o Conselho de De-
fesa da Mulher, para re-
presentar um grupo con-
siderado minoria, a vere-
adora não concorda com
a criação de um conse-
lho para cada classe tida
como minoria. “Em Ita-
bira, não temos registro
de um índice de violên-
cia contra a classe LGB-
TQIA+ ou discrimina-
ção que justifique a ne-
cessidade de um órgão
de defesa específico.
Não tem indícios que
impeçam que a discus-
são da classe seja feita
em outros conselhos e
órgãos que também re-
presentem a minoria,
que faz trabalho seme-
lhante”, disse, apontan-
do a necessidade de cri-
térios com embasamen-
to para evitar o risco de
tratamento privilegiado
a um grupo, em detri-
mento de outros.

Conselho LGBTQIA+: polêmica divide
opiniões entre vereadores; gay líder

comunitário faz declarações surpreendentes
Também evangélico,

o vereador Sidney Mar-
ques Vitalino Guimarães
“do Salão” (PTB) expôs
sua opinião publicamen-
te, fazendo uso da tribu-
na. Embora não esteja de
acordo completamente
com o texto original do
projeto de lei 10/22, ele
afirma ser favorável ao
movimento LGBTQIA+
em Itabira. O vereador
lembrou que antes de se
converter foi travesti e
por isso é alvo de ataques
preconceituosos nas re-
des sociais, assim como
a professora Laura Sou-
za. Na opinião dele, a
comunidade LGBTQIA+
está sendo usada numa
briga institucional e que
toda a polêmica foi cau-
sada como distração.

Eu acho que houve
uma mistura do projeto
de lei com a troca de se-
cretária e de pessoas
agindo de má-fé. Isso
trouxe um transtorno
muito grande para a nos-
sa cidade, tanto que fo-
mos parar na mídia ge-
ral do Brasil. Eu também
fui vítima nos últimos
dias. E todos aqui conhe-
cem a minha história. Eu
quero dizer que essa bri-
ga política é interna do
próprio governo. Não foi
a oposição que trouxe
isso, é o próprio vice-
prefeito e o próprio de-
putado que apoia eles”.

Sidiney Marques ad-
mitiu que poderá votar
favorável ao projeto,
mas antes proporá mu-
danças no texto, por
meio de emendas.

Em uso da tribuna, o
presidente do Legislati-
vo, Weverton Leandro
dos Santos Andrade “Ve-
tão” (PSB), foi quem ini-
ciou a sessão de repúdio
aos ataques sofridos pela
nova secretária de Edu-
cação. “Nós não pode-
mos aceitar a intolerân-
cia. Eu peço licença aos
senhores para me posici-
onar aqui em nome da
Câmara para dizer que
não podemos compactu-
ar com nenhum tipo de
preconceito, seja por
causa de cor, de raça, de
crença, orientação sexu-
al. Não podemos admi-
tir isso”, ponderou We-
verton Vetão.

 Outros vereadores
também se manifestaram
durante a reunião ordiná-
ria do Legislativo.

O assunto foi parar
na boca do provo. Um
posicionamento que
surpreendeu foi do líder
comunitário Philemon
Andrade “Filé”. Apesar
de ser gay declarado, o
anúncio de uma lei cri-

ando um conselho para
defender as causas
LGBTQIA+, causou
sua indignação. Des-
confiado, o representan-
te comunitário aponta
oportunismo e interes-
ses políticos por trás da
proposta. Todas as mino-
rias, ele sugere, poderiam
ser representadas em um
único conselho. A criação
de um conselho específi-
co para a causa LGB-

TQIA+ é vista por ele
como privilégio.

“Essa questão da se-
cretária foi oportunismo
que juntaram com essa
lei aí e criar um proble-
ma. O que todos têm que
entender é que o precon-
ceito não é exclusivo dos
gays. Não são só os gays
que sofrem preconceito.
Os gordos, os gays, os
negros, os pobres. Então,
não tinha que ter um

conselho exclusivo. A
gente não pode dividir a
sociedade, o cristão, o
evangélico”, alegou.

“Isso foi uma jogada
política de Marco Antô-
nio usando a Laura para
gerar este tipo de situa-
ção e conseguir o que ele
quer, que é aprovar o
projeto. Mas acredito
que o objetivo dele mes-
mo nem é a aprovação
deste projeto e sim o
subsídio dele”, disse,
apontando para os recur-
sos disponibilizados pe-
los governos Estadual e
Federal aos colegiados.

Filé ainda sugere aos
vereadores pesquisar o
que quer dizer o “mais”
na sigla que representa o
movimento antes de vo-
tarem o projeto de lei.

O projeto de lei 10/
22 que cria o conselho
foi lido, mas ainda não
foi colocado para discus-
são das comissões per-
manentes da Câmara.

O povo fala

Presidente da Câma-
ra, Weverton Vetão
“Nós não podemos

aceitar a intolerância”

“Ele tem pontos
específicos que não

ficaram muito claro”,
Rose Félix

Philemon sugere aos
vereadores pesquisar

o que quer dizer o
“mais” na sigla LGBT

Jogos da Cidade reúnem cerca
de 300 atletas em Santa Maria
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Na manhã de terça-
feira (8), a Escola Mu-
nicipal Padre Estevam
Viparelli, localizada na
comunidade quilombo-
la do Barro Preto, rece-
beu uma visita especi-
al. A empresa Ultra En-
genharia e Constru-
ções, como parte do tra-
balho social desenvol-
vido por sua equipe, re-
alizou a entrega de 80
kits escolares aos alu-
nos da comunidade, em
parceria desenvolvida
com a Prefeitura de
Santa Maria de Itabira.
Cada aluno recebeu
uma mochila, dois ca-
dernos, régua, lápis, ca-
netinhas, tesoura sem
ponta, borracha, cola
branca e giz de cera.

Na ocasião, o repre-
sentante da empresa,
engenheiro João Cláu-
dio Lage Mota realizou
a entrega dos kits ao

Projeto social da Ultra Engenharia distribui
kits escolares aos alunos do Barro Preto

des tanto necessitam.
Receber os kits encami-
nhados pela Ultra Enge-
nharia, ainda mais aqui
na comunidade do Bar-
ro Preto, só reforça a im-
portância da educação
para a vida desses nos-
sos jovens e a vontade de
proporcionarmos a eles
uma vida melhor”.

lado da diretora da es-
cola, Nilza Alvarenga
Gomes, e da secretária

municipal de Educação
Rosemary Fernandes
Guedes Alvarenga.

De acordo com Ro-
semary, “é muito grati-
ficante perceber que as

empresas têm trabalha-
do para garantir o apoio
social que as comunida-

A Ultra Engenha-
ria sagrou-se vence-
dora na licitação para
a obra de iluminação
da chegada da cidade,
no trecho entre a pon-
te das Mamonas e a
entrada do bairro
Lambari, que se en-
contra em curso.

Empresa

executa obra de

iluminação da

chegada da cidade

Secretária municipal de Educação, Rosemary Alvarenga, diretora da escola Nilza Gomes,
alunos beneficiados e o representante da empresa, engenheiro João Mota


